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Aos treze dias do mês de março   de 2019, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro Cultural, 

reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Clovis Batistella e secretariada pelo Vereador 

Silvio João Balista. Contou com a presença dos Vereadores  Ivonei Zanetti, Odemar Antônio Soletti, Sidinei 

Rossetto, Zilda Maria Zandoná Castoldi, Elaine Moreira do Amaral, Beloni Terezinha Martins Dal Mora e 

Marcia Regina Balista. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão e na sequência 

solicitou a colega Beloni para que motivasse uma oração. Em seguida solicitou ao Secretário da Mesa Diretora 

que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes documentos: Ata nº 648 da Sessão 

Ordinária do dia 27.02.2019; Projeto de Resolução nº 01 de 06 de março de 2019,    Autoriza realização de 

Sessão Solene em comemoração ao 27º aniversário do município de Barra Funda, concede homenagens e dá 

outras providências. Indicação nº06/2019, autoria Bancada do PDT; Indicação nº07/2019, autoria Bancada do 

PDT; Pedido de informações nº 05/2019, autoria Bancada do PDT; Pedido de informações nº 06/2019, autoria 

Bancada do PDT; Moção de pesar nº 03/2019, aos familiares de Marli Fátima Posser; Of. GAB 044/2019, 

resposta ao pedido de informações 01/2019; Of. GAB 045/2019, resposta ao pedido de informações 02/2019; 

Projeto de Lei Municipal nº 004 de 11 de março de 2019, Dispõe sobre o sistema de controle interno do 

município de Barra Funda e dá outras providências. O  Senhor Presidente passou ao GRANDE 

EXPEDIENTE: A primeira oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA DO AMARAL, que 

saudou a todos os colegas e assistentes. Colocou-se favorável as indicações. Os projetos são de grande 

importância para o nosso município. Parabenizou a administração municipal por estar ampliando as salas da 

escola Raio de Sol, onde o espaço já está se tornando pequeno pela grande demanda. Cada ano aumenta mais 

os alunos. A segunda oradora inscrita é a Vereadora BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, que 

saudou a todos os presentes. Parabenizou o município, que juntamente com os demais municípios integrantes 

do consórcio, pelo evento realizado no dia 08 em comemoração ao dia da mulher, na cidade de Chapada. Foi  

um evento muito importante, onde varias mulheres se fizeram presentes. Disse que foi tudo muito bem 

organizado. O primeiro dia da mulher foi comemorado dia 28 de fevereiro de 1909. Depois, em 25 de março 

de 1911 ouve um grande incêndio em Nova Iorque onde vitimou 146 trabalhadores, dos quais a maioria 

mulheres. No entanto, o dia oficial, 08 de março, surgiu de uma greve ocorrida na Rússia, onde as mulheres 

reivindicavam melhores condições de trabalho no ano de 1917. Mas, somente em 1977 foi adotado pela ONU 

como o dia internacional da mulher. Como pudemos perceber, ao longo da história a mulher sempre enfrentou 

e continua enfrentando até o dia de hoje muitos empecilhos. Tem que provar todos os dias sua capacidade. 

Hoje, é muito fácil compartilhar uma mensagem e publicar na rede social. Muitas vezes não nos damos conta 

do seu significado. Flores, frases bonitas, respeito e igualdade é um direito de todos. Devemos receber todos 

os dias, não somente no dia 08 de março. É muito triste ouvir todos os dias noticias tristes de espancamento e 

morte de mulheres por feminicídio. Sejamos coerentes para que nossas ações sobressaiam as nossas palavras. 

Comentou sobre a indicação número seis que pede a possibilidade de elaborar uma campanha , o município 

adquiriu recentemente containers para colocação de lixo. Viu que tem dois na praça, é muito importante essa 

aquisição, até porque a cidade a cada dia está crescendo e a demanda para esse material é importante para a 

coleta. Acontece que o lixo é colocado todos os dias na lixeira e o caminhão faz a coleta duas vezes por 

semana e o lixo muitas vezes não é classificado e é colocado resto de comida e coisas que ficam cheirando e 

isso não fica bem para nossa comunidade. São coisas que vem acontecendo a muito tempo, mas temos que 

começar a perceber, olhar esses pequenos detalhes na nossa cidade. A cidade pode ser limpa mas tem que ser 



também cheirosa. Disse que pregamos muito sobre o meio ambiente, mas não fizemos ações e esse é um 

pequeno gesto. Não adianta nós dizermos que tem que colocar o papel no lixo se quando andamos de carro se 

joga o papel na rua. É muito comum se ver isso, inclusive nos ônibus. Já se falou isso em outras vezes 

também. É importante que se faça essa campanha. É uma ação política. E nós vivemos fazendo ações políticas 

todos os dias. Tudo é uma ação. É importante que façamos isso também. Quanto a indicação número sete que 

fala da possibilidade de construir uma lombada, disse que faz muito tempo que vem percebendo essa questão 

na rua do ginásio municipal. São muitas crianças que frequentam a escolinha, que participam do Cras que nem 

sempre tem adultos junto e os carros realmente trafegam em alta velocidade nesse espaço, e assim como está 

na justificativa cortando a curva. Muitas vezes já deu encontro de automóveis, mas é fundamental prevenir do 

que esperar que aconteçam as coisas. Por isso, juntamente com os colegas de bancada pediu a todos os colegas 

Vereadores que seja encaminhada ao Prefeito Municipal essas indicações e que elas sejam estudadas com 

carinho e que sejam realmente realizadas. Quanto ao projeto 004/2019, a Bancada do PDT achou por bem 

baixar para estudos. É um projeto um tanto extenso e é importante que se façam as comparações da lei antiga, 

do que foi mudado e de como que vai ficar. O projeto já foi lido, já teve parecer jurídico, mas é preciso uma 

atenção especial. Quando uma lei vai ser substituída por outra lei é importante que se tenha segurança naquilo 

que se vai aprovar. E que se tenha o conhecimento aprofundado. O terceiro orador inscrito é o Vereador 

IVONEI ZANETTI, que saudou a todos e disse que na semana passada ficou feliz porque recebeu um ofício 

do gabinete do Deputado Cherini dizendo que o nosso município seria contemplado com  uma emenda de R$ 

250.000,00, que todos sabem, pois todos lutaram por isso, que é para a arquibancada da Linha Carijo. Disse 

que fica feliz quando deputados mandam recursos para o nosso município. Disse que estava junto quando foi 

solicitado esse recurso. Disse ficar feliz sempre que um deputado de qualquer partido manda o recurso, pois o 

recurso é para o nosso município. Disse que já está começando a safra da soja e sabe que todo o agricultor que 

vai na secretaria de obras pedir uma estrada é atendido, não tem dúvida, mas quem sabe se puder dar uma 

atenção especial, nos próximos quinze dias nas estradas de lavoura, seria importante. Outros serviços podem 

esperar um pouquinho. Nossos agricultores, com certeza, merecem ter uma estrada boa para tirar a sua 

produção que vai gerar recursos para o nosso município. Deixou essa ideia como sugestão para ajudar os 

nossos agricultores e antecipadamente agradece. A quarta oradora inscrita é a Vereadora MARCIA REGINA 

BALISTA, que saudou a todos e disse que hoje foi procurada por uma pessoa que solicitou para que os 

vereadores tomassem providencias para que fossem feitas melhorias na estrada em frente a balança do silo da 

Cotrisal, pois se aproxima a colheita do soja e está em más condições essa parte da estrada que dá acesso a 

entrada do silo e também a estrada que da acesso ao Agusso, próximo ao Posto Grossi, pois encontra-se com 

muitos buracos e os caminhões estão tendo dificuldades para rodar nesse trecho da estrada. Também pediu 

para dar uma olhada e dentro do possível que se façam consertos no Bairro Aparecida, pois as entradas e 

saídas do bairro para a avenida, devido às chuvas, estão com buracos e valetas. Desejou a todas as mulheres, 

um feliz dia da mulher, que é todo o dia. Que uma simples homenagem a quem com força, sabedoria e 

delicadeza transformam o nosso dia a dia em algo suave e encantador. O quinto orador inscrito é o Vereador 

SIDINEI ROSSETTO, que saudou  e colocou-se favorável ao projeto, pois o mesmo é antigo e precisa de 

atualização. Disse que na última semana fez uma viagem junto com o prefeito e alguns produtores do 

município  para  Sananduva e Selbach para visitar fabricas de colheitadeiras de silagem. O município recebeu 

uma emenda do Deputado Jeronimo e é um dever e obrigação ir atrás de qualidade. É uma demanda antiga de 

nosso município. Muitos agricultores perderam o ponto correto da silagem nesse ano por não ter máquinas 

adequadas. A emenda é em torno de R$ 190.000,00 e não vai ser suficiente. Vai ser preciso mais uns R$ 

300.000,00 do recurso livre. Agradece o interesse do Prefeito Marcos por estar correndo junto atrás disso.  

Também foram a Nova Boa Vista, onde visitaram uma propriedade onde a colheitadeira deles estava  



trabalhando. A colheitadeira deles foi fabricada em Santa Rosa. É de outra marca e é de grande importância 

fazer uma boa avaliação para pegar um equipamento de qualidade. Aproveitaram a viagem e passaram em 

Lagoa dos Três Cantos para visitar uma piscina térmica. Esse recurso foi indicado para cadastro no siconv 

pelo Deputado Covatti Filho. É uma obra que vai ficar na história de nosso município e essa também vai 

precisar de mais recursos livre  e a obra deverá ser iniciada em breve. Convidou a todos para participarem das 

festividades do 27º  aniversário do município de Barra Funda de 21 a 24 de março.  Desejou uma boa colheita 

de soja a todos os agricultores e agricultoras. Esse ano o tempo colaborou e com certeza teremos um grande 

resultado. O sexto orador inscrito é o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a todos e referente a 

verbas, como falou na ultima sessão que tinham ido a Brasília semear e graças a Deus está surgindo efeitos e 

começamos a colher alguns frutos e nessa semana tive tivemos ótimas notícias, assim como o colega Ivonei 

anunciou uma verba do Deputado Giovani Cherini é bom que todas as pessoas que trabalharam para esses 

deputados se sinta coroados. Quem buscou verbas com esses deputados que estão mandando são padrinhos 

dessa verba. Tivemos as verbas indicadas para cadastro no siconv  essa semana: verba da piscina térmica do 

Deputado Covatti Filho R$ 250.000,00, verba do Senador Luiz Carlos Heinze R$ 100.000,00 na área da 

saúde, o Deputado Marcon, cumprindo a sua promessa, R$ 100.000,00 para a área da saúde, depois o Clovis 

vai explanar melhor. Também uma verba do Deputado Ronaldo Nogueira de R$ 250.000,00 e deixou mais 

uma vez um agradecimento a todos os integrantes do PTB de Barra Funda, em especial ao amigo Edegar que 

viajou junto e com certeza reforçou o pedido dessa verba junto ao Ronaldo Nogueira. Quanto a proximidade 

da safra e as estradas de lavoura, complementou dizendo que na última sexta feira o Prefeito e o Vice Prefeito  

estiveram viajando juntamente com um mecânico e conseguiram uma peça para a outra maquina que está no 

parque e certamente dentro de poucos dias teremos essa maquina trabalhando para agilizar ainda mais o 

trabalho na abertura de estradas de lavoura. Vai ser saneado esse problema com muito mais rapidez daqui a 

alguns dias. Sobre o pedido de informações número seis da bancada do PDT referente ao número de contratos 

de prestação de serviços terceirizados e assessorias, disse que costumeiramente faz isso e deixou uma dica que 

essas informações estão todas no site. Essas informações são encontradas no portal da transparência e são de 

livre acesso para todos os munícipes barra-fundenses. No último sábado esteve em Chapada participando do 

encontro de mulheres. Estavam reunidas mais de mil mulheres. Parabenizou a todos os organizadores desse 

evento. Estava tudo muito bonito, muito maravilhoso e parabenizou a todas as mulheres de nosso município. 

Que Deus conceda muita força e saúde elas para enfrentar sempre os desafios do dia a dia. Que Deus abençoe 

a todos. A sétima oradora inscrita é a Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que saudou a 

todos e colocou-se favorável ao Projeto de lei 004/2019, onde o objetivo é adequar a legislação, atendendo os 

princípios da legalidade e eficiência previstos na Constituição Federal, visando a efetividade e o cumprimento 

da atuação do controle interno de nosso município. As indicações são bem pertinentes. A de número seis que 

fala sobre a coleta do lixo  vê que precisa conscientizar o nosso povo para que armazenem de maneira mais 

eficaz o lixo que vai nas lixeiras e que se coloque também, como a Vereadora Beloni falou, o dia do 

recolhimento desse lixo, porque muitas vezes após passar o caminhão ele é colocado, principalmente no 

sábado, quando os cachorros fazem mais lixo do que tem dentro das lixeiras e assim também provoca a 

proliferação de insetos. Por outro lado vê que a administração municipal  está preocupada e já está fazendo um 

trabalho destinado ao meio ambiente. Já foram feitos dois recolhimentos de lixo eletrônico, juntamente com a 

campanha do Leo Clube e também foram comprados dois containers instalados em locais mais exigentes do 

município, que é  na praça da igreja e na praça dos brinquedos. Observou que melhorou bastante esse local. É 

uma preocupação da administração e essa indicação vem reforçar para que nós conscientizamos mais as 

pessoas sobre isso. Quanto a indicação da construção de lombada é importante, mas o mais importante é que 

as crianças, os adultos e os que andam de bicicleta ocupam o espaço da rua e existe o espaço para isso que é o 



passeio. Então devemos conscientizar principalmente as crianças, os alunos que saem das escolas. Já 

aconteceram acidentes em frente a escola por causa dessa distração dos alunos. Sugeriu que se unam para 

desenvolver um projeto para que as crianças tenham mais atenção para isso. Disse que participou no dia nove, 

sábado, do  17ªº encontro de mulheres no município de Chapada. Foi um evento muito bonito, bem 

organizado e receptivo, com a participação de em torno de 1200 mulheres e alguns homens, vereadores e 

autoridades, prefeitos dos quatro municípios, sendo que o nosso município participou com 180 mulheres. Que 

bom que nós temos essa oportunidade, esse espaço para encontrar e homenagear as mulheres. Parabenizou as 

pessoas que organizaram, a Emater, a Assistência Social, a primeira dama e o município por esse belo evento. 

As mulheres merecem. Por outro lado se percebe que ainda existe um conceito muito rude contra as mulheres. 

Há desrespeito e maldade e o pior de tudo é que muitas mulheres não tem como definir esse sentimento de 

impotência que elas tem diante de tudo isso que está acontecendo. Mortes de mulheres, enfim todo esse 

desrespeito com elas. Parabenizou a todas as mulheres. Disse estar feliz por receber comunicados de verbas 

dos deputados, juntamente com todos os vereadores que a antecederam e que aqui colocaram sua satisfação 

em receber essas verbas que vem ao encontro das necessidades e também para que o nosso município consiga 

fazer  alguma coisa de melhor para os munícipes. Falaram de várias verbas, mas gostaria de falar que já foi 

indicado para cadastrar no siconv a verba do Deputado Covatti Filho de R$ 250.000,00 para a construção da 

piscina que há tempo vem falando e solicitando e com certeza é um projeto que vai ser concretizado. Vai 

trazer muitos benefícios para os barra-fundenses. O oitavo orador inscrito é o Vereador CLOVIS 

BATISTELLA, que saudou a todos e comentou que esteve no último sábado participando do encontro de 

mulheres em Chapada. Disse que foi uma bela confraternização e está de parabéns a Emater pela organização 

desse encontro. Algo muito bonito. As mulheres merecem isso. Com certeza vai ficar na história e o  ano que 

vem será a vez de  Barra Funda. Espera poder fazer um encontro bonito como esse e tem certeza que será 

feito. Disse que já conversou com o Secretário Ivan a respeito das estradas de lavoura, mas o problema é que o 

tempo não está ajudando, mas nos próximos dias ele disse que vai dar prioridade as estradas de lavoura. 

Quanto a emendas, disse que esteve em Brasília buscando isso e fica feliz.  A emenda que procurou com o 

Deputado Marcon era para ser maior mas pelo jeito ele foi durão e disse que seria R$ 100.000,00 agora. Tinha 

pensado em outra área,  mas ele disse que destinaria para a área da saúde, porque ele acha que é a área mais 

fácil de ter a liberação do governo federal e mais rápido. Fica feliz que vieram todas essas emendas,  mas tem 

que ter a consciência que isso não vai ser em trinta ou quarenta ou cinquenta dias que vai ser liberado o 

dinheiro. É demorado. É coisa para o final do ano ou ano que vem. Que fique bem tranquila a população. São 

coisas que devem vir para o município, mas também não devem vir nos próximos trinta ou quarenta dias. Não 

havendo mais oradores a se manifestar o Senhor Presidente  passou a ORDEM DO DIA: Ata nº 648 da 

Sessão ordinária do dia 27.02.2019. Em discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. Projeto de 

Resolução nº 01 de 06 de março de 2019, Autoriza realização de Sessão Solene em comemoração ao 27º 

aniversário do município de Barra Funda, concede homenagens e dá outras providências. Em discussão. Em 

votação. Aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Municipal nº 004 de 11 de março de 2019, Dispõe 

sobre o sistema de controle interno do município de Barra Funda e dá outras providências, a pedido da 

Bancada do PDT foi baixado nas comissões para estudos. As indicações, moções e pedidos de informações os 

consideraram todos aprovados. Não havendo mais matéria a apreciar o Senhor Presidente passou às 

Explicações Pessoas: Não houve oradores inscritos. Não havendo mais oradores a se manifestar e nem matéria 

a apreciar o Senhor Presidente  agradeceu a presença de todos e convidou para a Sessão Solene  que será 

realizada no dia 22 de março de 2019 às 19 horas.  Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão 

Ordinária.  


